



Punta Mujeres/Caleta Campo

Este núcleo litoral se localiza en la costa oriental de Haría, entre las coordenadas $29^{\circ} 08' 39.91''$ norte y $13^{\circ} 26' 52.74''$ oeste (referencia geográfica de la iglesia de Nuestra Señora del Pino). El caserío se asentó originariamente sobre un promontorio lávico que se adentra en el mar y sobre el que se instalaron unas salinas que estuvieron en uso hasta los años 70. Convivió esta actividad industrial con las viviendas estacionales que conformaban el caserío histórico, pues no hay que olvidar que, en origen, se trató de un núcleo vacacional de segundas residencias.

Tipológicamente se pueden distinguir tres espacios diferenciados: el núcleo central, más reciente, y cuya estructura es claramente nuclear, un barrio al norte, el de Playa Hedionda, hoy conocido por Las Nieves, y otro al sur, Las Salinas, o simplemente el *barrio de allá*, ambos de estructura lineal y de desarrollo bastante anterior. Lo que es hoy el centro del pueblo, donde se emplazan la iglesia y el teleclub, era hasta hace unas décadas unas productivas salinas con un interesante almacén de la sal. Estas instalaciones, hoy desaparecidas, son la zona de expansión urbana que ha acabado por consolidar el núcleo uniendo los barrios del norte, Playa Hedionda o

Las Nieves, y del sur, Las Salinas o, simplemente, el *barrio de allá*, de manera que hoy Punta Mujeres constituye la entidad más populosa del municipio, superando incluso al casco de Haría en habitantes.

Sin embargo, su papel en el sistema municipal de poblamiento es aún secundario, dado que su funcionalidad es principalmente residencial, aunque poco a poco comienza a tejerse una pequeña red local de comercios que se emplazan sobre todo en la calle Cueva de los Verdes, vía vertebral paralela a la costa que cierra el núcleo por poniente y que es la calle más transitada. Aquí hay algunas pequeñas tiendas y restaurantes de clientela principalmente local.

La distribución del asentamiento es claramente lineal, estructurado por la costa y el viario paralelo a esta. Precisamente, la preferencia por la primera línea de costa, que otorga ventaja en cuanto a plusvalía a los terrenos con vistas al mar, ha dado pie a una estructura lineal paralela al litoral, de manera que un mayor número de viviendas dispongan de esta ubicación privilegiada. No obstante, existe ya una trama incipiente y son varias las calles transversales, que cruzan las vías estructurantes, que se disponen en sentido nordeste-sudoeste.